
Homélie du 21/05/2023 année A 7ème dimanche de Pâques   Ac 1 12-14 Ps 26(27)  

1 Pi 4 13-16  Jn 17 1b-11a 

 

 Juste avant la Passion, Jésus prie son Père. A la fois pour le remercier de tout ce 

que le Père  lui a permis de faire avec lui et pour lui demander de réussir les deux 

dernières tâches pour lesquelles il est venu : 

 -la rédemption : le pardon des péchés par sa mort sur la croix, 

 - et la résurrection  qui donne la vie éternelle aux hommes. 

 

 Pour aller plus loin je vous propose de regarder en détail l’action du Père et l’action 

du Fils et ce qu’elles impliquent pour nous.  

 

1. Le Père : 

 D’abord pourquoi appeler Dieu Père. Tout simplement parce que c’est lui qui 

engendre, qui crée à partir de rien. Il crée par amour et l’amour a besoin d’un vis à vis 

pour l’accueillir, ce sera donc naturellement qu’en face du Père il y aura un Fils. 

Rappelons-nous ces deux Paroles du Père lors du baptême de Jésus :  dans Luc  

« Tu es mon Fils bien-aimé, moi aujourd’hui je t’ai engendré. »  symbole des deux 

engendrements proposés aux hommes, la vie divine par le baptême et la vie éternelle par 

la résurrection de Jésus.   

Et dans Marc « Tu es mon Fils bien-aimé, en toi j’ai mis tout mon amour. » Dieu aime 

donc il donne tout, il donne infiniment. 

 

 Bien avant la venue de Jésus sur terre, Dieu s’est révélé comme Père, c’est dans 

l’ancien testament depuis Abraham. Il libère son peuple d’Égypte avec Moïse, il le 

nourrit dans le désert, lui donne  dix lois de Vie pour le guider, etc, le prophète Osée lui 

fera même dire : « Je te portais comme un nourrisson. » 

  Le pape Benoît XVI nous donne un éclairage sur la création et sur le début de cette 

relation entre Dieu et les hommes. Je cite : 

 « L’objectif le plus profond de la création, c’est de donner un espace de réponse à 

l’amour de Dieu. Espace pour une alliance, pour le oui de l’homme à l’amour de  Dieu. » 

fin de citation. L’objectif du Seigneur est bien d’avoir une relation d’amour avec les 

hommes.   

 Cet espace ce sera d’abord Israël puis il sera étendu aux disciples de Jésus puis à tous les 

hommes.    

 Qu’en penser pour nous aujourd’hui ?  Ce désir de Dieu de nous aimer, de se donner 

à nous et d’espérer  notre réponse, ce désir de Dieu va donner le sens de notre vie. 

Beaucoup cherchent quel est le sens de la vie.  

St Augustin le résume ainsi : « Tu nous as fait pour toi Seigneur, et notre coeur est sans 

repos tant qu’il ne demeure en toi. » 

  Autrement dit, pour être heureux, en paix, sans agitation,  soyons toujours en présence 

du Seigneur, pour vivre éclairé par les dons de son Esprit et pouvoir lui rendre gloire et 

lui rendre grâce là où nous vivons ; 

 

2. Voyons l’action du Fils, Jésus. 



 Son premier rôle permanent est de nous révéler le Père, « tout ce que je fais c’est le 

Père qui me le demande, je fais sa volonté » dit Jésus. Ses enseignements, ses guérisons, 

ses exorcismes nous révèlent que Dieu est un Père rempli de bienveillance pour qui a 

confiance en lui.  

 

 La parabole du fils prodigue par exemple nous révèle l’accueil extraordinaire que 

Dieu réserve au pécheur qui demande le pardon. Le Père lui redonne sa dignité de fils. 

 

 Cette parabole  nous introduit à ce qui est la mission essentielle de Jésus : le pardon 

des péchés. Nous rendre notre dignité. 

Déjà au temps des juifs il était proposé tous les ans le jour du grand pardon de se repentir  

de ne pas avoir bien respecté la Loi, l’alliance avec Dieu, mais c’était à répéter sans 

cesse.  Il fallait bien plus et Jésus va prendre sur lui, tous les péchés du monde passés, 

présents et à venir.  

La gloire que Jésus demande à son Père, c’est de purifier par sa mort, ceux que le Père lui 

a donné pour qu’ils puissent à leur tour glorifier le Père par une vie filiale et fraternelle.  

 

Jésus demande aussi au Père de le glorifier en lui demandant d’emporter avec lui dans sa 

résurrection tous les hommes qu’il lui a donné, et Jésus nous donne la Vie éternelle.  

Ensuite, c’est le baptême qui va réaliser cela. 

 

Et pour nous comment réagir à ces actions de Jésus  ?  

1. En premier je pense à St Paul qui dit 2 Co 5 20   « Au nom du Christ, laissez-vous 

réconcilier avec Dieu »  puisque Jésus nous propose le pardon. 

 

2. En deuxième, Jésus nous a fait connaître le Père, son Nom, c’est à dire ce qu’il est. En 

particulier qu’il n’est pas seulement le  ‘tout autre’, transcendant pour utiliser un gros 

mot, mais qu’il est aussi immanent pour dire  qu’il est près de nous et même en nous 

rappelez-vous Mt 28 20 : « Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des temps » et 

Jn 14 23  « Si quelqu’un m’aime, il observera ma parole, mon Père l’aimera et nous 

viendrons chez lui faire notre demeure. »… 

 

Nous  avons à découvrir sa présence et sa volonté, dans la prière, dans l’oraison, dans le 

service . Nous vivons ainsi dès maintenant la vie éternelle. 

C’est ce qu’ont fait les apôtres après l’Ascension de Jésus, ils se sont retrouvés pour prier 

en présence de Marie  à qui Jésus les avait confiés au pied de la croix. Ils sont là pour 

attendre ce que Jésus a promis : l’Esprit saint,  comme nous même à l’approche de la 

Pentecôte. 

L’Esprit saint qui va nous vivifier, ouvrir nos coeurs pour faire grandir l’amour en nous, 

nous pourrons alors faire nôtre la parole du psaume de ce matin : 

« J’ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche : habiter la maison du 

Seigneur tous les jours de ma vie, pour admirer le Seigneur dans sa beauté. »  

 

 Amen 

 
Stéphane de Wazières diacre  21/05/23   


